

LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN

INTERIOR Por trimestre, ps. 1 - EXTERIOR Por año, ps. 5 - El pago de las suscripciones, debe hacerse adelantado. - LA VANGUARDIA se vende en todos los kioscos de la Capital, donde se reciben suscripciones. Número anual, 8 cuartos.

APARECE LOS SÁBADOS

REDACCIÓN
Calle Chile 1159

ADMINISTRACIÓN
Casilla correos 1653

AVISOS

No se admiten avisos de adhesión, de religión, de sucesos ni de matrimonios. Se publican gratis los de oferta de trabajo y los de los sindicatos, gremios y adheridos al Partido Socialista Obrero Argentino. Se reciben avisos hasta la noche del jueves.

A LOS SUSCRIPTORES

Se previene a los suscriptores en general que esta administración se encuentra en la imprescindible necesidad de suspender el envío de LA VANGUARDIA a todos los que a fin de año no hayan pagado. Los que por causas especiales no puedan hacerlo, están en el deber de avisar.

Socialismo filantrópico

Socialismo revolucionario

Hay muchos que se llaman nuestros amigos, que hacen gala de sus ideas socialistas, de su amor a la causa obrera.

Pero ¿cómo nos ayudan en nuestro grandioso empeño de instruir y agitar a la masa obrera? ¿de qué modo entienden e interpretan los sentimientos y las ideas del proletariado que lucha por su emancipación?...

Con sus errores y su imperdonable ligereza, ciertos amigos pueden hacernos más daño que el adversario encarnizado y lealmente resuelto.

Si desvirtuamos nuestros principios con acrobacias antisocialistas, si limitamos el ancho campo de nuestras aspiraciones, reduciéndolo a un mezquino mejoramiento mal alcanzado, mantendremos al pueblo trabajador en la inconsciencia y la incapacidad, sin fuerza para conquistar su emancipación, y sin energía para quererla.

La guerra del enemigo no puede sernos tan fatal como la influencia de los que, acaso por extravío, involuntariamente, introducen en nuestras filas la confusión y el desaliento, desnaturalizando las ideas socialistas y dificultando la organización del partido obrero.

Esto es lo que hacen no pocos, y debemos evitarlo y corregirlo con nuestra censura y nuestra propaganda.

Los indisciplinados, los maniáticos de las grandezas revolucionarias, los que sueñan con traiciones y engaños, son un obstáculo para la organización de nuestro partido.

Pero no lo son menos los que, no pasando de buenos filántropos, pretenden aparecer socialistas, y creen obrar como tales.

Defender a los trabajadores si son perseguidos, y desear que mejoren sus condiciones de vida, no es un programa ni una profesión de fe socialista. Cualquiera, sin ser socialista, y aun siendo enemigo de nuestras ideas, puede hacer lo mismo, y muchos lo harán.

¿Qué socialista, en cambio, y sobre todo si es ilustrado, puede tomar parte en farsas religiosas, ni alimentar el estúpido patriotismo que divide a los trabajadores, y les incapacita para defender sus intereses y luchar por el progreso en cualquier país en que se encuentren?

El socialismo significa un progreso material en cuanto ha de resolver el problema del bienestar humano, destruyendo ese foco de miserias que se llama, propiedad individual, y un progreso en el orden moral, porque, contra los prejuicios y los sofismas que dan vida a la burguesía, proclama el imperio de la ciencia y la justicia, la primera manifestada por los hechos probados y la investigación que les precede, y la segunda por la igualdad de las relaciones económicas y políticas entre los individuos.

Nuestro partido, que sostiene aspiraciones e ideales tan grandiosos, es también un partido de lucha que marcha al triunfo, a la realización de su programa, y no una secta impotente y estéril deseosa de pasar por algo raro y sobrenatural.

Por eso los que a él pertenecen deben cumplir ciertos deberes de que nadie puede ex-

mirse, y que garantizan la acción común, la existencia del partido.

No pedimos a nadie mercedes de ninguna clase. Invitamos a todo el mundo a que defiendan sus intereses, o trabajen por el advenimiento de una forma social más elevada, más justa, más buena.

Para ejercer la caridad hipócrita es inútil, se basta y sobra la burguesía.

Nosotros somos revolucionarios. Queremos derribar todo lo que hoy se opone a la vida y el completo desarrollo de la familia humana.

Lo que podemos producir

El profesor Th. Hertzka, de Viena, en su obra 'Leyes de la Evolución Social' dice lo siguiente:

He investigado cuánto tiempo y trabajo sería necesario, con la maquinaria moderna, etc., para producir todos los medios necesarios de vida para nuestra nación austríaca, de 22.000.000. Para todos los productos agrícolas se necesitarían 10.500.000 hectáreas de tierra de agricultura, y 3.000.000 de pastoreo. Supuse después que se edificara una casa de cinco piezas, para cada familia; y encontré que todas las industrias, agricultura, arquitectura, construcción, harina, azúcar, carbón, hierro, construcción de maquinaria, vestidos, y productos químicos, requieren 615.000 personas empleadas 21 horas por día durante 300 días del año, para satisfacer todas las necesidades imaginables de 22.000.000 de habitantes.

Esos 615.000 trabajadores son solamente el 12,3 por ciento de la población apta para el trabajo, excluyendo todas las mujeres, y todas las personas de menos de 16 años y de más de 50.

Si en lugar de 615.000 hombres, trabajaran los 3.000.000 de hombres hábiles para el trabajo, solo necesitarían trabajar 36,9 días del año para producir todo lo necesario para el sostenimiento de la población de Austria. Pero si los 3.000.000 trabajaran todo el año, es decir, 300 días, como probablemente tendrían que hacerlo para tener provisión fresca de todas clases, cada uno sólo trabajaría una hora y 22 1/2 minutos por día.

Para producir además los artículos de lujo se necesitaría en números redondos un millón de hombres, elegidos como ya se ha dicho, es decir, el 20 por ciento de todos los aptos para el trabajo, no contando entre éstos ni a las mujeres ni a los menores de 16 años y mayores de 50.

Ecos parlamentarios

El diputado Indalecio Gómez es uno de las lumbreras de nuestro parlamento. Esto lo repiten sus amigos y colegas.

No podríamos decir si porque efectivamente sabe mucho, ó porque no pierde oportunidad de hablar de todo.

El diputado Mitre, por su parte, es el primero en reconocer la honradez intelectual de su colega.

Pero Indalecio Gómez es católico apostólico romano. Fijémosnos bien en esto para inducir las cualidades de nuestro hombre.

Si es católico apostólico sincero; si cree en todo lo que la santa madre iglesia le ordena, francamente dudamos mucho de su alta intelectualidad y de su vasta y seria ilustración.

Si no es católico sincero y sólo aparenta serlo por conveniencias políticas, ¿su honradez intelectual a qué queda reducida?

La valorización de nuestra moneda es uno de los problemas que la clase obrera debe ansiar ver resueltos cuanto antes.

Si bien con ella no cambiará su situación de clase explotada, en cambio influirá para que la relación de los salarios con las necesidades sea más fija, y de consiguiente que éstos en el mercado de la producción no es-

tén sujetos a las depreciaciones que, por el hecho de quedar fijados en la misma cantidad de moneda, sufran hoy cuando el valor de ésta experimenta una depreciación.

Esto lo ve claro la clase capitalista, y de ahí su oposición a que la moneda se valore.

Un diputado, representante de la burguesía propietaria e industrial de una provincia andina, lo dice muy claro en las palabras siguientes.

«Lo que verdaderamente es protector en el país, es lo que yo llamo el bimetalismo argentino, es la depreciación de nuestra moneda, es la existencia del billete convertible. Es eso lo que directamente favorece a las industrias, al extremo de que cuando el oro baja a 300 por ciento las industrias están vacilando, y el día que llegue a 200 perecerán todas si no se eleva la tarifa aduana en proporción a la depreciación de la moneda. Esto es lo que favorece a nuestra producción; esto es lo que da importancia a la República Argentina en Europa.»

En lenguaje socialista estas palabras pueden traducirse de la siguiente manera: basar el enriquecimiento de unos pocos en la torpe explotación de la masa trabajadora, pues cada punto que el oro sube significa una baja en el salario y un aumento en la ganancia de los capitalistas.

¡Magnífico sistema esté del bimetalismo argentino, y triste importancia la que adquiere un país a expensas de la explotación y del hambre de los que trabajan!

Los diputados de la provincia de Buenos Aires acaban de aumentarse a 1000 pesos el sueldo que reciben por no hacer nada bueno.

No cabe mayor desvergüenza, ni más desprecio por el pueblo.

La provincia está en completa bancarrota, llena de las deudas originadas por el despilfarro y el robo de los dineros públicos, de que han sido autoras las tribus políticas que la han saqueado en estos últimos tiempos.

Sin embargo, en nombre de la integridad moral de los diputados, y para que esta integridad moral no sufra mengua por haberse aumentado el sueldo a los porteros, se decretan un aumento equivalente a un 50% del sueldo que gozaban!

Los diarios burgueses apenas si se ocuparon de este asalto a los dineros del pueblo.

En cambio, cuando los trabajadores piden un miserable aumento de salario, es decir, piden que les quiten menos de lo que les pertenece, los que medran desde las redacciones llaman a esto pretensiones absurdas, y ponen toda la influencia de que disponen al servicio de los que resisten el aumento. Admirable lógica burguesa!

A los trabajadores amigos de instruirse

Varios compañeros de causa desean dar lecciones libres, al alcance de los trabajadores, de aritmética y geometría, física y química, biología, historia, economía política, francés e inglés. Las lecciones tendrán lugar de noche, y los domingos y días de fiesta, según se convenga entre los profesores y los que quieran asistir a ellas. El local sería el de la calle Chile núm. 1159, ó cualquier otro disponible que conviniere más para las conferencias.

Para que las lecciones empiecen, sólo falta que se inscriban los trabajadores interesados en asistir a ellas.

Diríjanse los avisos de adhesión a la secretaría del Centro Socialista de Estudios, Chile 1159; indicando a qué lecciones se desea asistir.

Así que haya diez inscriptos para alguna de las materias de enseñanza indicadas, empezarán las lecciones de esa materia.

El obrero que no es socialista es un cero en el mundo político y un vil instrumento de especulación en el mundo económico. GINOCCHI-VIANI

Un fiscal defensor de socialistas

Un hecho inusitado, que los periódicos conservadores alemanes denuncian con indignación, ha ocurrido en Breslau con motivo del Congreso verificado allí por las Asociaciones defensoras de la moralidad. El Sr. Keil, fiscal, irritado por el discurso de un sacerdote, que calificaba a los socialistas de inmorales, corruptores, etc., etc., se levantó y pronunció las siguientes palabras:

«Los que pretenden que nuestros adversarios, los socialistas, son inmorales, juzgan equivocadamente los sentimientos del proletariado. El obrero es favorable a nuestra propaganda moralizadora, y hasta profesa principios muy severos. Yo he tenido ocasión frecuentemente de comparar los periódicos burgueses con los periódicos socialistas, y debo reconocer que esta comparación ha sido totalmente favorable a los segundos. En efecto, debo hacer constar, aunque esto no me agrada, que la prensa socialista se redacta mucho más convenientemente que la mayor parte de los periódicos burgueses. Desgraciadamente, oye aún con frecuencia la opinión de que no pueden ser socialistas más que los pillos y las gentes holgazanas; pero nosotros sabemos muy bien que eso es una calumnia. Yo repito, señores, que el obrero en general es moral y honrado, y, por tanto, que es inexacto lo que ha dicho el precedente orador, que los trabajadores se hayan convertido en campeones de la prostitución.»

MANIFESTACIÓN

DE LOS MINEROS INVALIDOS DEL BORINAGE

Según lo acordado en el reciente Congreso de mineros belgas, el 8 de Noviembre han acudido a Bruselas para verificar una manifestación, reclamando pensiones para los inválidos del trabajo, los mineros del Borinage que, por edad ó accidentes en las minas, se ven imposibilitados de poder ganar la vida.

A las nueve de la mañana los alrededores de la estación se veían llenos de gente, que esperaba la llegada de los mineros.

En diversos trenes fueron llegando los manifestantes de Mons, Wasmes, Frameries, Eugues, Paturages y La Bouverie. A cada grupo precedían sus correspondientes cartel y bandera. La mayor parte de los mineros se presentaron acompañados de sus mujeres y sus hijos.

Como lluvia, se condujo a los inválidos a los establecimientos próximos, donde fueron atendidos y cuidados con mucho interés por los obreros de Bruselas.

A las once se formó el cortejo. Los clarines de la sociedad «La Armonía» de la Casa del Pueblo dieron la señal de partida.

Para abrir paso por entre la multitud, convirtieronse en comisarios cuarenta individuos del Partido Obrero, que rompieron la marcha.

Dirigían la manifestación los compañeros Elbers, Serivy y Vanderdope.

A éstos seguían todos los diputados socialistas que se encontraban en Bruselas, los diputados provinciales y los concejales del Partido Obrero.

Después «La Armonía» de la Casa del Pueblo tocando bonitas marchas.

A la música seguía el grupo de inválidos, que llevaba a su cabeza la antigua bandera de la sección de la Internacional de Wasmes. Los viejos marchaban lentamente, apoyados en el brazo de los jóvenes. Su aspecto causaba una profunda impresión y conmovía todos los corazones, despertando a la vez sentimientos de ira contra los que no quieren amparar a estos desdichados.

Los que no podían andar, iban en coche. En distintos puntos se les hizo una calorosa ovación.

En la parte superior de un carruaje se veía un cartel que decía: «Pensiones de los altos funcionarios, 12.000 francos. A los productores de la riqueza no se les da pensiones. Después de cincuenta años de trabajo no tenemos más recursos que la fiereza.»

de 1900

Crispi, espion de policia

Según el diario *La Libre Parole* de París en los papeles de un amigo de Mazzini ha descubierto que el Bismarck italiano por largos años la burguesía internacionalmente culto, sirvió en la policía francesa. Cuando de Orsini, Crispi era secretario de ese amigo de Mazzini, y le dio un carácter a la policía. El mazziniano fué preso debido á la infame denuncia de su secretario, que le habia sido reconocido por el mismo Mazzini, pero su inocencia fué pronto probada. Francesco Crispi desapareció entonces de París, para reaparecer más tarde en Italia, donde completó su carrera. Con motivo de esto dice el *Vorwärts* de Berlín:

No podemos comprobar los documentos de *La Libre Parole*. Pero es seguro que un tráfuga, traidor, falsificador, ladrón y gran ladrón, es también capaz de ser espía. Crispi no descenderá á un nivel más bajo que el que ocupa hoy, aunque se prueben las relaciones de *La Libre Parole*.

Democracia... espiritual

Recibimos los dos primeros números del periódico *Democracia*, órgano de la Federación Democrática-Liberal.

A pesar de la opinión contraria del redactor de *El Cronista Social*, y aun del de *El Eco de las Niñas*, cuya carta-bomba tal vez haya ocultado por modestia el democrático periódico—creemos que su lectura es lo más insulso é ininteligible de cuanto ha producido en estos pagos la literatura política charlatanesca y confusa.

No era necesario que la Federación hiciera otra prueba de su incapacidad y su ineptitud, después de las muchas contenidas en sus documentos anteriores.

La Federación, como su órgano, afirma que es... y no es... muchas cosas.

Algo más sacamos en limpio de las enmarañadas y largas disertaciones de *Democracia*: espera; y dice aprovechará á sus fines, que el *espiritualismo* conquiste las conciencias, y que renazca la fe religiosa.

Por fin, la base del triunfo de la democracia... de la Federación estriba en que el *altruismo* gane á los miembros de la clase alta.

Los socialistas veríamos con gusto, y creemos que más adelante ha de ser fatal, obligada, la formación de un partido democrático burgués que sostenga ciertas reformas de importancia, y de un giro nuevo, inteligente, á la actual política criolla de pillaje, subiedades, violencias y personalismos.

Pero no ha de ser la Federación ni la mayoría de sus hombres los que llenen ahora esta necesidad, que ha de imponerse cuando sea más fuerte el partido obrero, y mayor la capacidad general del país.

La Noche-Buena del pobre

Hijos! Venid: que mi seno os sirva de cabecera; en él hay fuego bastante para fundir la tristeza que á vuestras caras asofina y de llanto amarga llena los ojos en que se mira vuestra madre, de amor ebria. Con gusto, inmenso daría lo que de vida me resta por ahorráros una lágrima, por ahorráros una pena, y una eternidad de llantos y de dolores sufriera porque brotaran sonrisas donde hoy brotan esas muecas que el hambre sobre los labios bermejos vuestros, inventa.

A vuestro oído las risas del placer ageno llegan, y hacia mi volveis los ojos como pidiéndome cuentas del placer de los demás y de las desdichas vuestras: —Cómo se conoce que esta noche es así cuando nace el que la igualdad enseña, por que de aquí para atrás poca igualdad hubo, madre... Hijos! pobres hijos míos!... La sociedad, que miserias os da sólo cuando ansiosos le pedis pan y muñecas, os hace pensar como hombres

en la edad de la inocencia, en que los hijos del rico se divierten y no piensan. Venid, de mi cuerpo débil llena de pavor se aleja la vida. Desde que el sol hundió su roja melena en las sombras del crepúsculo hasta que media noche era, de la torpe Caridad en vano llamé á la puerta, llenos los ojos de llanto, los labios de frases trémulas, de angustias el corazón y el alma de honda tristeza; y Dios, á quien supliqué que los brazos me tendiera, en vez de echarme sus brazos, en los de la muerte me echa.

L. V.

EXTERIOR

ALEMANIA

En Kopenick han triunfado en las elecciones municipales cuatro candidatos socialistas. Esta victoria es importante por dos razones: una, por existir el régimen del censo en Alemania para la elección de Municipios; otra, por ser la primera vez que en elecciones de esa índole luchaban los socialistas de la citada población.

SUIZA

Para formar parte del Gran Consejo ha sido elegido por la ciudad de Zurich el socialista H. de Wyss, obteniendo 1352 votos, contra 900 alcanzados por el candidato liberal. En el primer distrito federal ha resultado electo para el Consejo Nacional el socialista Greulich, que ha obtenido 8749 votos, contra 6640 dados al diputado saliente, Sr. Schappi, y 6258 al coronel Wille.

Los días 14 y 15 del mes anterior ha celebrado el Partido Socialista suizo su congreso anual. El número de delegados que ha concurrido á él ha ascendido á 60.

El primer día han tratado cuestiones referentes á la organización y á la disciplina.

El segundo día lo invirtieron en la revisión del programa, de la organización y del programa agrícola, para verificar la cual se nombró una comisión.

Además, trató la cuestión militar. El congreso hizo la crítica de la organización militar actual; y reclamó su transformación en un sentido más democrático.

INGLATERRA

En una elección legislativa habida en East Bradfort obtuvieron el candidato conservador 4921 votos; el liberal, 4526, y el socialista, 1853.

Hay que advertir que es la primera vez que en este distrito, lucha un candidato socialista.

Desde el año pasado á éste, los conservadores han perdido 900 votos, y los liberales 600.

FRANCIA

El Municipio de París, ocupándose del alza en el precio del pan, ha demostrado que ésta no es consecuencia de la oferta y la demanda, sino resultado de una especulación internacional.

En su consecuencia, ha resuelto nombrar una comisión encargada de revisar el cuadro de la evaluación del precio del pan en París, pedir al Parlamento que impida el alza del precio del pan, disminuyendo los derechos de entrada á los trigos, y reclamar que se aplique el Código á los que, especulando en harinas, obtienen beneficios ilícitos en un artículo de alimentación esencial para los trabajadores.

Han fallecido los diputados socialistas Prudent Dervillers y Luis Sautumier.

Ambos eran esforzados campeones de la causa obrera.

ITALIA

Muy borrascosa fué la sesión del Congreso en que se trató de la lista civil del príncipe heredero.

El socialista Andrea Costa combatió el proyecto, que, aunque muy constitucional, viene á gravar al pueblo, ya agobiado por tantas cargas. Proclamó la inutilidad de la monarquía, desafiando con estas palabras el fogor de la servil mayoría parlamentaria.

BELGICA

La gran cooperativa *Casa del Pueblo*, de Bruselas (propiedad del Partido Obrero), ha decidido que, á contar desde el 1º de Enero próximo todos sus miembros, é igualmente sus familias, tengan derechos gratuitamente al servicio médico y farmacéutico. Se calcula que este servicio costará á la Cooperativa socialista 30.000 francos todos los años.

TRANSVAAL

Cierto número de mineros ingleses en Johannesburg han decidido fundar un grupo socialista en esta población. Este grupo se ha adherido á la Federación Democrática Social de Inglaterra, en tanto se forma en este país un Partido Socialista autónomo. Es la primera vez que la bandera roja se ve al viento en el Africa del Sud.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

COMITE EJECUTIVO

Diciembre 23. —Presentes: Pizza, Lebron y Piñero. No hubo reunión por falta de número.

EN EL CENTRO SOCIALISTA OBRERO

El compañero Patroni dió el sábado anterior la anunciada conferencia sobre la actitud que deben observar los socialistas en las sociedades obreras.

Estudió las ideas y la situación actual de los trabajadores en este país, encareciendo la importancia de las sociedades de resistencia y la necesidad de que estemos en ellas para mantenerlas en buen terreno. Las sociedades formadas y dirigidas por obreros indiferentes pronto caen; el desaliento las mata, en cuanto no consiguen de seguida todo lo que se proponen. Los socialistas, no debemos creer indigno ni tener escrúpulos en trabajar por que los mejores de nosotros formen la mayoría de cada comisión directiva.

Se extendió en otras consideraciones, siendo muy aplaudidas sus palabras, al concluir.

Agregando oportunas reflexiones, hablaron después del conferenciante los compañeros M. García, Chacón y Dickman.

Carta de ciudadanía

Los compañeros que deseen tomar carta de ciudadanía, y no conozcan el procedimiento pueden dirigirse á José A. Lebron, que se encontrará el jueves de cada semana, de 12 á 1 de la tarde, en el Juzgado Federal, calle San Martín entre Cangallo y Cuyo, edificio con gran verja de hierro.

LA VANGUARDIA

— EN —

1897

Desde el número próximo aumentaremos casi el doble el formato del periódico, que además contendrá caricaturas y grabados de actualidad.

Cada obrero, cada suscriptor está directamente interesado en que LA VANGUARDIA progrese, puesto que su fin no es ganar dinero en provecho de un industrial, sino hacer la propaganda de una idea y la defensa de los intereses obreros.

Deben, pues, hacer lo posible por enviarnos nuevos suscriptores.

SUSCRIPCIÓN

Capital: Por mes..... \$ 0.50
Interior: Por bimestre..... \$ 1.00
Exterior: Por trimestre..... \$ 1.00

El pago es adelantado. No se admite suscripción sin haberlo efectuado, ni por medio de tiempo del adelantado.

Los suscriptores tendrán derecho a los números extraordinarios que se publiquen. Paquetes de 20 ejemplares, \$ peso.

Partido Obrero. Cuando la manifestación llegó a la calle de Colline, una comisión, compuesta de varios diputados y cinco mineros inválidos, se separó de aquella, dirigiéndose á la Cámara de Diputados á presentar la exposición en que se reclama pensiones para los mineros que no pueden trabajar.

He aquí un extracto de ese documento: «Reducidos á la más profunda miseria, los viejos trabajadores de las minas han hecho un último esfuerzo y venido á Bruselas á exponer su angustia.

Sin recursos en sus días de vejez, se ven sumidos en la miseria después de haber trabajado durante 40, 45 ó 50 años. Es triste manifestar que algunos de nosotros, habiendo entrado en las minas á los diez años, se encuentran, después de sesenta años de trabajo, reducidos á la categoría de mendigos por haberseles negado hasta la ínfima pensión de 12 francos mensuales.

Desde hace dos años se han presentado á la Cámara tres proposiciones de ley asegurando una pensión á los inválidos del trabajo, y desde ese tiempo estamos esperando que se resuelva lo que tanto nos interesa.

Hoy, 8 de Noviembre de 1896, en vísperas de la apertura de las Cámaras, nosotros, todos ancianos é inválidos, ayudados por los jóvenes que nos han servido de sostén, hemos venido á Bruselas para que podáis apreciar nuestro estado miserable y para pedirnos que pongáis término á nuestros sufrimientos discutiendo inmediatamente, en la legislatura que va á comenzar, la importante ley concediendo á los trabajadores ancianos la pensión de invalidez á que tienen derecho. Hasta ahora, una sola categoría de ciudadanos—los empleados—disfrutaban pensiones de retiro, mientras que los trabajadores inválidos carecen de ellas.

Tenemos la firme esperanza de que haréis desaparecer tamaña iniquidad.

Para resumir nuestros deseos consideramos lo más acertado transcribir aquí la orden del día votada por el Congreso nacional de mineros, que representaba 84.000 trabajadores de las minas de Bélgica.

Esta exposición iba firmada por diez mineros inválidos, en nombre de todos sus compañeros.

El desfile duró más de media hora, recorriendo los manifestantes una parte de la ciudad, dando una vuelta por la gran Plaza, y dirigiéndose al barrio de la *Casa del pueblo*, que habia sido adornado con banderas.

Las diversas salas del local obrero, reservadas á los mineros inválidos, fueron invadidas en algunos instantes.

La mesa tomó sitio en el salón de fiestas. R. Van-Looy se expresó de la manera siguiente:

En el pasado erais carne de cañón y carne de dividendo. Hoy sufrís y pensáis sin que vuestras quejas alcancen otra cosa que la indiferencia de los burgueses y de sus poderes.

Los socialistas quieren cambiar esto, y reclaman para vosotros una vida mejor en el porvenir, pero también una vida buena para el presente.

Veremos si siempre la contestación de los poderes públicos será negativa; veremos si los que otorgan pensiones, á los ministros, á los obispos, á los generales y á otros funcionarios, se atreverán á negar el pan á los que han enriquecido el país.

Trabajad con nosotros con más ardor que nunca; elevad vuestra voz, y los que hablan en vuestro nombre en el Parlamento podrán contar con el apoyo de la inmensa mayoría de la nación. Viva el Partido Obrero!

Después de este discurso, que fué muy aclamado, se terminó el acto. Los miembros del Partido Obrero se llevaron á sus domicilios á los mineros inválidos, á quienes dieron bien de comer y atendieron con gran solicitud y cariño.

Por la noche, regresaron éstos al Borinage, satisfechos del acto que habían realizado y más satisfechos aún de la hermosa acogida que les hicieron los socialistas bruceleses.

PARA LA PROPAGANDA

Una anterior... \$14.50
 José Picings... 0.50
 E...
 D...
 A...
 L...
 A...
 A...

VIVIENDO GREMI

que pe...
 aientes condiciones...
 empresa ferrocarrileras del
 Buenos Aires, de no menor
 que las grandes compañías del M
 y Adriático. Tanto por su
 la extensión de sus líneas, tien
 d de aumentar su personal par
 de Sola y Tolosa, en las intr
 reñó Aires, en las que se
 caciones y montaje de los
 coches y otros mat
 upación

- 70 torneros ajustadores
 - 65 fraguadores
 - 55 fundidores
 - 40 carpinteros de vagones, coches, etc.
 - 10 id. de instalaciones
 - 30 pintores barnizadores
- Además, se precisa cierto número de calde
 reros en bronce, estañadores, etc. etc.
- El salario será establecido entre el minimum
 y el maximum indicados en la adjunta lista,
 asegurándose que el mismo minimo es ga
 rantido á cualquier... que conozca el ofi
 cio y que el aumento será para aquellos que
 ya tengan práctica especial en el material fe
 rrocarrilero y en proporción con la habilidad

FOLLETIN 20

En el año 2000

FANTASIA NOVELESCA

XIV

—Durante el día había caído sobre la población
 una... a tiempo; el suelo estaba mojado y
 volaba... mis huéspedes habían debido a an
 donar... proveer de pasar la velada en el
 tabaco... estar tan cerca. Quedé, pues,
 muy sorprendido a la hora de la comida, al ver
 llegar a las señoras muy vestidas y sin imper
 meables ni paraguas.

Cuando bajamos a la calle, encontré bien pronto
 aclarado el misterio. Sobre las aceras había
 sido corrido un toldo impermeable, que las trans
 formaba en un corredor bien iluminado y per
 fectamente seco, por donde circulaba una multitud
 de señoras y caballeros en traje de reunión.

En cada... puentes, protegidos
 del mismo modo, permitían a los transeúntes
 atravesar la calle en seco.

Edith Leele se sorprendió mucho cuando le
 dije que en el siglo XIX las calles de Boston
 estaban intrasitables los días de lluvia, a menos
 de llevar botas gruesas, paraguas y sobretodo.

—De modo que no se servían de todos móvi
 les. Ahora, todas las calles están protegidas con
 tra el agua y, en un tiempo, por estas cortinas que, en
 virtud de un mecanismo, se recogen cuando ha
 cesado la lluvia.

Y añadió que se encontraría prodigiosamente
 posibilitado dejar que la intemperie tuviera la menor
 influencia sobre las vidas y vidas de las gentes.

—El señor Leele, que iba delante y que había
 una... conversación, me hizo observar que
 la... diferencia entre la época del individual
 ismo y la época de la cooperación, estaba bien
 caracterizada por el hecho de que, en el siglo
 XIX, que lo lleva en Boston, víase abrir tres
 cientos de paraguas sobre tantas cabezas,
 mientras que a presenté solo un número de pa
 raguas propios a toda la población.

—Entonces, en el museo un cuadro antiguo que
 representaba una multitud en día de lluvia. Cada
 individuo a su paraguas, formando una de sus

Administrativa ha hecho cir
 cuente pequeño manifiesto:
 jeros
 de los períodos de agitación vie
 gaima... sucede en todas las
 ones de la vida humana, pues
 tres he... sostenido una lucha
 dio mas ventajas fue por culpa de
 tros, por no habernos unido bajo
 s de la bandera común.

tan cierto que el negocio importa
 los ojos... a la conciencia. No es
 esto ni de gozo que nos durmamos
 mas del olvido de lo que perdí el
 declamaciones inútiles, esperando
 la hora de nuevo y nos encontré
 nza... en la conciencia, y sobre todo
 conciencia de nuestras responsabil

húiles, si queremos mejorar nuestra
 t/medios que permanecer constan
 con el arma al brazo, pues el en
 uerte y astuto, mientras que nos
 s débiles e ignorantes. De aquí la
 de estar unidos, tened presente la
 que dice: «quien divide, reyna; dadle
 reverso de la medalla, y encontra
 quien se une, vencer».

FEDERACION OBRERA

ron el lunes a la reunión de la Fe
 Obrera los delegados de las socie
 sutores, herradores, relojeros, pla
 arts similares, Federación de las
 afiras, toneleros, fideleros, inecán
 idores y anexos, pintores, ebanistas,
 teros, enviando su adhesión las de
 s, albañiles La Universal, obreros
 ra, constructores de carruajes, car
 pinteros de instalaciones, doradores, alfom
 bristas, cortadores de calzado, vidrieros, zii
 gueros y galponistas.

Declarado abierto el acto, después de un
 cambio de ideas, se acordó que los gremios
 presentes declararían definitivamente consti
 tuida la Federación, transfiriendo para el
 lunes próximo el nombramiento del comité
 federal.

Es conveniente que las sociedades adhe
 rentes se preocupen de mandar sus delega
 dos a la reunión que tendrá lugar el lunes
 próximo a las 8 de la noche en el local de
 la sociedad de talabarteros, Venezuela 1433.

FIDELEROS

En la asamblea celebrada por el gremio
 de fideleros, se acordó postergar para el mes
 próximo la designación de la comisión direc
 tiva, invitando, al efecto, a todo el gremio,
 socios y no socios.

PINTORES

Ha quedado definitivamente fijado el día
 2 de Enero para celebrar la fiesta que
 dará este gremio a fin de allegar re
 cursos para sostener la lucha contra los em
 presarios que se oponen a ceder la jornada
 de 8 horas.

Todo los pintores y en general los obre
 ros conscientes deben propender a que esta

motivo por el
 ores.
 es, por lo menos
 que se produzcan
 los están interesa
 mente que muca
 r a sus compañeros
 y que se encuentran dispuestos
 a volver a Europa si las empresas le abonan
 el viaje.

Se propone presentarse al representante de
 Italia, protegiendo y pidiendo amparo.

Nos felicitamos de la actitud de estos com
 pañeros, entre los cuales se destaca un núcleo
 de socialistas inteligentes y activos.

SASTRES

La sociedad formada por estos obreros
 esta desplegando una saludable actividad.

Para reunir fondos con que poder obtener
 en breve alguna nãevã mejora en los salarios
 y demás condiciones del trabajo, ha organiza
 do una interesante fiesta, en la que habrá
 concierto, baile y representación dramática.

Tendrá lugar la velada en el salón Suizo,
 calle Rodríguez Peña 254, el jueves 31 del
 corriente, y es de esperar que sea tan con
 currida por los obreros como exige el objeto
 que se persigue con ella.

hiza, y obsequiosa a veces con las gatas que
 chorrean de aquel. Dice mi padre que ese cuadro
 debió ser como una satura de vuestras institu
 ciones.

Nos acercamos a un gran establecimiento,
 donde penetraba con nosotros una ola de perso
 nas. Después de haber subido una escalera, monu
 mental, atravesamos un largo corredor, en el
 cual se abían multitud de puertas. Sobre una de
 ellas estaba escrito el nombre de mi huésped,
 entramos allí, y me encontré en un comedor muy
 elegante, donde estaba puesta la mesa para cua
 tro personas. Las ventanas daban a un patio
 adornado de fuentes; las aguas subían hasta el
 cielo, y la música llenaba el aire con sus mag
 netos élavios.

—Parece que estás aquí como en vuestra casa
 —dijo cuando nos sentamos y vi que el doctor
 tocaba un timbre.

—Un efecto, lo que aquí veis es un anexo
 de nuestra casa, un trozo desprendido del con
 junto. Mediante un pequeño resguardo anual, cada
 familia del barrio posee en este vasto edificio un
 salón que le está exclusivamente reservado. En
 el piso superior se encuentran salas a disposición
 de los huéspedes de paso. Cuando queremos com
 er aquí, enviamos la vespere nuestras órdenes,
 después de haber elegido el *menu*, en vista de
 los informes publicados en los periódicos. El pre
 cio es más o menos elevado según el gusto de
 cada cual, pero todo es infinitamente mejor y
 mas barato que podríamos obtenerlo a domicilio.

Cuando entro el mozo, lo observe con mucha
 atención. —Era un guapo joven, vestido con un
 uniforme particular, y pude estudiar por primera
 vez la fisonomía de uno de los miembros activos
 del ejército industrial. Según lo que yo había
 oído decir, aquel joven debía haber recibido una
 educación completa, y ser e, igual a todos con
 ceptos, de aque os a quienes servía. Y me pare
 cía que ni uno ni otro mostraban el menor an
 tarazé. El doctor Leele dirigió la palabra al
 joven, no sólo sin altanería (que hombre bien
 educado lo hubiera hecho), sino también sin ap
 reciación de protección, por su parte, el mozo había
 su servicio de un modo completamente natural,
 igualmente apartado de la obsequiosidad y de la
 familiaridad.

Cuando me moví hacia de la habitación, no pude
 evitar un asombro de ver un hombre tan bien
 educado desempeñando tan bajas servies.

Administrativa ha hecho cir
 cuente pequeño manifiesto:
 jeros
 de los períodos de agitación vie
 gaima... sucede en todas las
 ones de la vida humana, pues
 tres he... sostenido una lucha
 dio mas ventajas fue por culpa de
 tros, por no habernos unido bajo
 s de la bandera común.

tan cierto que el negocio importa
 los ojos... a la conciencia. No es
 esto ni de gozo que nos durmamos
 mas del olvido de lo que perdí el
 declamaciones inútiles, esperando
 la hora de nuevo y nos encontré
 nza... en la conciencia, y sobre todo
 conciencia de nuestras responsabil

húiles, si queremos mejorar nuestra
 t/medios que permanecer constan
 con el arma al brazo, pues el en
 uerte y astuto, mientras que nos
 s débiles e ignorantes. De aquí la
 de estar unidos, tened presente la
 que dice: «quien divide, reyna; dadle
 reverso de la medalla, y encontra
 quien se une, vencer».

FEDERACION OBRERA

ron el lunes a la reunión de la Fe
 Obrera los delegados de las socie
 sutores, herradores, relojeros, pla
 arts similares, Federación de las
 afiras, toneleros, fideleros, inecán
 idores y anexos, pintores, ebanistas,
 teros, enviando su adhesión las de
 s, albañiles La Universal, obreros
 ra, constructores de carruajes, car
 pinteros de instalaciones, doradores, alfom
 bristas, cortadores de calzado, vidrieros, zii
 gueros y galponistas.

Declarado abierto el acto, después de un
 cambio de ideas, se acordó que los gremios
 presentes declararían definitivamente consti
 tuida la Federación, transfiriendo para el
 lunes próximo el nombramiento del comité
 federal.

Es conveniente que las sociedades adhe
 rentes se preocupen de mandar sus delega
 dos a la reunión que tendrá lugar el lunes
 próximo a las 8 de la noche en el local de
 la sociedad de talabarteros, Venezuela 1433.

FIDELEROS

En la asamblea celebrada por el gremio
 de fideleros, se acordó postergar para el mes
 próximo la designación de la comisión direc
 tiva, invitando, al efecto, a todo el gremio,
 socios y no socios.

PINTORES

Ha quedado definitivamente fijado el día
 2 de Enero para celebrar la fiesta que
 dará este gremio a fin de allegar re
 cursos para sostener la lucha contra los em
 presarios que se oponen a ceder la jornada
 de 8 horas.

Todo los pintores y en general los obre
 ros conscientes deben propender a que esta

—¿Qué quiere decir la palabra servir? No la he
 oído nunca. —dijo Edith.

—Es una palabra fuera de uso —interrumpió
 su padre. —Si no me engaño, se aplicaba a las
 personas que hacían por cuenta de otros faenas
 particularmente desagradables. ¿No es eso, señor
 West?

—Eso es, poco mas o menos —dijo. —El servicio
 personal, tal como el de mesa, era mirado como
 servil, y una persona bien educada, antes habria
 soportado la última miseria que aceptar una
 ocupación de este genero.

—¿Qué extraño y artificial ideal — exclamó la
 señora Leele, muy sorprendida.

—Pero se necesitaba sin embargo que se hiciera
 ese servicio —dijo Edith.

—Evidentemente; pero imponíamos esos traba
 jos a pobres diablitos que no tenían otra alterna
 tiva que servir o morir de hambre.

—Y aumentabais el peso de la carga añadién
 dole vuestro desprecio —observó el doctor.

—No lo comprendo bien —dijo Edith. —Es po
 sible que hayais pedido permitir a las gentes
 hacer por vosotros cosas que despreciabais y que
 jamas habríais consentido en hacer por ellos?

—Me vi obligado a convenir en que era así. Fel
 icemente vino el doctor en mi socorro.

—Para comprender el asombro de Edith —dijo,
 —debeis saber que en el siglo XX la idea de
 pedir o de aceptar un servicio que no se consen
 tía en hacer, equivale a pedir prestado sin ánimo
 de devolución. En cuanto a aprovecharse de
 la inteligencia de vuestro para imponerle un servi
 cio de este genero, es una acción comparable al
 robo a mano armada. Lo que hay de mas deplo
 rable en un sistema que divide la sociedad en
 clases y en castas, es que debilita el sentimiento
 de humanidad. Las diferentes clases acaban por
 considerarse como otras tantas razas distintas.
 La repartición actual de las riquezas y de todos
 los gores ha tenido simplemente por efecto con
 fundirnos a todos en una sola clase, que corres
 ponde, como educación, a la clase de los privile
 giados de vuestro tiempo. Antes de que la igual
 dad de las condiciones hubiera pasado de la teo
 ría a la práctica, las ideas de solidaridad y de
 confraternidad no podían llegar a ser lo que son
 hoy: la convicción real y el principio de acción
 de la humanidad. En vuestro tiempo se empu
 jaban las mismas frases, pero no eran mas que
 frases.

fiesta que va a celebrarse en el edificio de la
 Casa Socialista. Los resultados se
 operan sus indicadores.

El conpañero A... no...
 de LA VANGUARDIA...
 de esta administración...
 obreras socialistas...
 por el fondo de la...
 también trabajar.

Hacemos constar esto para responder a los
 que atribuyen a otros por su parte la...
 socialista de un compañero.

DOS PALABRAS

CON MOTIVO DE LA REFORMA

Cuando se me propuso la administración
 por el C. E. N. expuse mis ideas al respec
 to, y habiendo ellas merecido la aprobación,
 no tuve inconveniente en aceptar.

Mi plan consistía sencillamente en hacer
 del recurso de los avisos y aumento de sus
 cripción si fuera necesario para independen
 tar a LA VANGUARDIA de la tutela moral que
 importaban las donaciones extraordinarias y
 hasta trabajos materiales gratuitos que la
 administración se veía obligada a solicitar
 para que el periódico no dejara de apare
 der.

Puesta en práctica la reforma no ha dado
 todo el resultado apetecido, no atrevido a
 afirmar si ha sido por la crítica y propa
 ganda en contra de uno que otro compañero,
 a los cuales van dirigidas estas líneas, ó de
 bido al pequeño formato y otras condiciones
 que quedan subsanadas con la nueva re
 forma.

Si los criticones son compañeros bien in
 tencionados, que apesar de las explicaciones
 que les doy, creen estar en lo cierto, deben
 hacer valer sus razones en los respectivos
 grupos a que pertenecan, pues de lo con
 trario, tengan presente, que mi amor a la gau
 sa es mas grande que mi susceptibilidad y
 amor propio, y que no renuncio mientras ten
 ga la seguridad que hago bien y merezo la
 aprobación de la mayoría.

He aquí la base de mi opinión.

Un periódico socialista y con mucha mas
 razón en este caso en que se trata del órga
 no del partido, debe ser la obra y debe re
 presentar el esfuerzo de todos y de ninguna

(1) Creemos que el compañero Lebron, a cu
 yo pedido publicamos este trabajo, incurre, á
 nuestra entender, en algunas exageraciones,
 que podrían ser mal interpretadas.

Ni ha existido el peligro de que LA VAN
 GUARDIA quedara a merced de ningún hom
 bre; ni en esas condiciones se publicaría ja
 más, aunque por ahora exija mayores sacrifi
 cios de quienes pueden hacerlos.

No vemos, ni podrá ver quien no est
 influenciado por las utopías anarquistas, por qué
 le prestamos apoyo al Estado luchando con
 tra él en el terreno de la política.

La Redacción.

—Los mozos de los restaurantes se recu
 rran también entre los voluntarios? —preguntó.

—No —respondió el doctor. — Los mozos de res
 taurant pertenecen a la clase preparatoria del
 ejército industrial, a cuyos miembros se asigna
 de oficio las faenas que no exigen aptitudes espe
 ciales. El servicio de mesa es de este número, y
 todos los jóvenes reclutas pasan por el indistinta
 mente. Yo mismo he hecho este servicio, en este
 mismo restaurant, hace cuarenta años. Una vez
 mas, bien podeis decir que no se establece nin
 guna diferencia de dignidad entre todas las profes
 iones, sin excepción, que exige el servicio pú
 blico. El individuo no es considerado jamas y no
 se considera como servidor de aquellos a quienes
 sirve, pero de los cuales no depende de ningún
 modo. No sirve mas que a la nación. Para que
 hacer una distinción entre las funciones de un
 mozo de restaurant y las de cualquier otro tra
 bajador? El hecho de que su servicio se dirija a
 la persona, no significa nada desde nuestro punto
 de vista. ¿No sucede lo mismo con un médico?
 Este mozo tendria tanto derecho para mirarme
 por encima del hombro porque le he servido de
 médico, como yo mismo para despreciarle por
 haberme servido de él hoy.

Después de comer, mis huéspedes me hicieron
 los honores del establecimiento, cuya magnificen
 cia arquitectónica y cuya suntuosa decoración me
 llenaron de asombro. Aquel restaurant monu
 mental era al mismo tiempo un sitio de recreo y de
 cita para todos los habitantes del barrio. Allí
 estaban reunidas toda clase de distracciones.

Cuando hubo expresado mi admiración, el doctor
 Leele me dijo:

—Aquí veis en la práctica lo que yo os decía en
 nuestra primera conversación, en el momento que
 contemplabais la ciudad: el esplendor de nuestra
 vida en común, comparada con la sencillez de
 nuestra vida en el hogar. Habreis podido notar
 el contraste que existe en este punto entre el si
 glo XIX y el siglo XX. Para ahorrarnos estos
 inútiles, no tenemos en nuestra casa mas que lo
 estrictamente necesario. En cambio, el aspecto
 social de nuestra vida es de un lujo superior a
 todo lo visto hasta ahora. Todas las corporaciones
 industriales y profesionales tienen clubs esplendi
 dos, tan grandes como este establecimiento, as
 como villas en el campo, en la montaña, a orillas
 del mar, para el *sport* y la temporada de vaca
 ciones.

manera estar supeditado a la subvención, donación a favor de tal o cual persona, por más socialista que sea...

A los que objetan que el partido vigilaria y no le consentiria, están en un grave error pues desconocen que el móvil del hombre es siempre el interés...

Eligió como recurso publicar avisos y no subir la cuota, porque esto último resulta generalmente ilusorio, pues el aumento de la suscripción va forzosamente acompañado de más o menos pérdida de suscriptores...

Da cualquier manera este es un recurso extremo que no se debe de poner en práctica sino en último caso, por cuya razón opté por los avisos.

Yo no sé a la verdad, cómo puede haber personas que les inspire tal repugnancia los avisos que prefieren que LA VANGUARDIA carezca de recursos y lleve una vida anémica.

Yo convengo que el comercio, la industria los negocios en general son una explotación, que los son generalmente un engaño, pero sostengo que no podemos ni debemos fustigar ni despreciar a un individuo por el solo hecho de ser comerciante o industrial...

Desde luego, yo sería contrario a la publicación de avisos por no contribuir a ese laberinto de farsas y macanas que representan un desperdicio inútil de fuerza, de igual manera que sería contrario de la acción política de nuestro partido para no contribuir a prestarle apoyo moral, en cierto modo, al Estado...

Es esta táctica, justamente, lo que más nos diferencia de los anarquistas y con lo que podemos ser prácticos y verdaderos revolucionarios.

J. A. Lebron.

XV

Cuando, en el curso de nuestra visita, entramos en la biblioteca, que, entre paréntesis, era inas accesible que lo eran en mi tiempo las bibliotecas nacionales, cedimos a la tentación de dos sillones...

—¿Por qué me dijo la señora Leate, que habéis pasado toda la mañana con los libros? ¿Sabéis que os considero como el mortal más digno de envidia?

—Y eso, por qué? —Porque son nuevos para vos todos los libros de los últimos cien años. Teneis alta lectura para cinco años. ¡Ah! ¿Cuánto daría yo por no haber leído a las novelas de Berrian!

—¿Las de Mesmyth—añadió Edith. —Sí, los poemas de Góates, ó Pasado y Presente ó En el principio. ¡Oh! Podría nombraros una decena de volúmenes, que valen cada uno un año de la vida de un hombre!

—Señora, a juzgar por ese entusiasmo, es tanto que nuestro siglo ha debido producir una gran literatura.

—Dijo el doctor. —Ha sido una era de florecimiento intelectual sin semejante. Es probable que la humanidad aun no hubiese realizado una evolución material y moral tan vasta y tan rápida a la vez, como el paso del antiguo al nuevo orden de cosas. Cuando los hombres comprendieron la grandeza del beneficio providencial de que eran objeto, cuando reconocieron que el cambio que se había operado no era un simple mejoramiento de detalles, sino la ascension de la especie hacia una nueva existencia, con una perspectiva de progreso inimitable, sintieron en todas sus facetas la salida de una nueva savia, un impulso ardiente, un resaca de las aguas muertas...

REUNIONES

Confederación.—El Dr. Carlos Malagarriga dará una conferencia en el Centro Socialista de Estudios, Chile 1159, el 31 del corriente. Tema: Socialismo y patriotismo.

Centro Socialista Universitario.—Se avisa a los miembros de la comisión directiva que ésta debe reunirse el sábado 26, a las 8 p. m., en el local social, Chile 1159.

EL SECRETARIO

Licoristas.—Para formar la respectiva sociedad de resistencia, se ha invitado a estos obreros a una reunión que tendrá lugar el 1º de Enero en el local Chile 1159.

“Las huelgas ante la ley”

Este folleto, escrito por el doctor Carlos Malagarriga, y editado por el Comité Ejecutivo Nacional, pueden adquirirlo las sociedades obreras y las agrupaciones del partido al precio de 3 \$ en los cien ejemplares. Los pedidos se dirijirán a la administración de LA VANGUARDIA.

COLECCIONES

DE LA VANGUARDIA

(AÑO 1896)

Se venden al precio de 10 pesos moneda nacional DIRIGIRSE

Administración de “La Vanguardia” Casilla de Correos 1673 BUENOS AIRES

SOCIEDAD COOPERATIVA DE PUBLICACIONES.—El correspondiente para esta sociedad debe ser dirigida en adelante a Augusto K. R. Chile 1159.

AVISOS

Table with 2 columns: Title and Price. Includes items like 'Socialismo y Ciencia positiva', 'Los Inapropiados por E. Lurati', 'La Moderna Lucha de Clases', etc.

ejerce una censura y no publica más que los que aprueba? —Ni lo uno ni lo otro. El departamento de impresos no ejerce ningún derecho de censura: imprime todo lo que se le presenta, con la sola condición de que el autor pague los primeros gastos, con cargo a su carta de crédito. Debe pagar el derecho de llegar a oídos del público, y si tiene algo que decir que valga, no le parecerá la cuenta demasiado elevada. Evidentemente, si como sucedía antes, las fortunas estuvieran desigualmente repartidas, esta regla no permitiría ser afortunados que a los ricos; pero siendo los mismos los recursos de todos los ciudadanos, nuestro sistema sirve, sencillamente, para poner a prueba la sinceridad de la vocación literaria. Al precio de una prudente economía y de algunos sacrificios, se puede obtener aparte, sobre el crédito de un año, con que publicar un volumen de tamaño ordinario; así que es publicado el libro, la nación se encarga de su venta. —Supongo que el autor recibirá un tanto sobre la venta, como en mi tiempo. —Pero no de la misma manera que entre vosotros—responde el doctor—el precio de venta de cada libro se calcula sobre su precio de coste, mas un tanto para el autor. El importe de este tanto es llevado a su carta de crédito, y se le dispensa de todo otro servicio a la nación mientras el beneficio baste para su subsistencia. Si el libro alcanza un éxito, se dispensa de servicio por un tiempo a la vez, o se repone, a popularidad de un autor, por el tiempo que se le permite consagrarse a la literatura, lo más estimado de los consagrados al servicio del servicio activo. Ya ves que desde el punto de vista del resultado, nuestro sistema llega a las mismas consecuencias que el tuyo, sin embargo, diferentes motivos. En primer lugar, el grado tan elevado de actividad intelectual en el siglo XX, da al fallo del público un valor más serio que en nuestros días, en segundo lugar, no existe nada que se parezca al favorecimiento a la intencional para turbar la libre competencia de los autores. Los ciudadanos disponen exactamente de los mismos recursos para presentarse en el mundo de la literatura que en el siglo XIX, vosotros habierais apreciado grandemente esta igualdad a sociedad. —¿Y cómo se reparten el resto principal? —Según el éxito de cada obra, y los gastos de publicación. —¿Y si el autor no quiere aceptar esta condición? —Entonces el autor debe aceptar la condición de que el autor pague los primeros gastos, con cargo a su carta de crédito. Debe pagar el derecho de llegar a oídos del público, y si tiene algo que decir que valga, no le parecerá la cuenta demasiado elevada. Evidentemente, si como sucedía antes, las fortunas estuvieran desigualmente repartidas, esta regla no permitiría ser afortunados que a los ricos; pero siendo los mismos los recursos de todos los ciudadanos, nuestro sistema sirve, sencillamente, para poner a prueba la sinceridad de la vocación literaria. Al precio de una prudente economía y de algunos sacrificios, se puede obtener aparte, sobre el crédito de un año, con que publicar un volumen de tamaño ordinario; así que es publicado el libro, la nación se encarga de su venta. —Supongo que el autor recibirá un tanto sobre la venta, como en mi tiempo. —Pero no de la misma manera que entre vosotros—responde el doctor—el precio de venta de cada libro se calcula sobre su precio de coste, mas un tanto para el autor. El importe de este tanto es llevado a su carta de crédito, y se le dispensa de todo otro servicio a la nación mientras el beneficio baste para su subsistencia. Si el libro alcanza un éxito, se dispensa de servicio por un tiempo a la vez, o se repone, a popularidad de un autor, por el tiempo que se le permite consagrarse a la literatura, lo más estimado de los consagrados al servicio del servicio activo. Ya ves que desde el punto de vista del resultado, nuestro sistema llega a las mismas consecuencias que el tuyo, sin embargo, diferentes motivos. En primer lugar, el grado tan elevado de actividad intelectual en el siglo XX, da al fallo del público un valor más serio que en nuestros días, en segundo lugar, no existe nada que se parezca al favorecimiento a la intencional para turbar la libre competencia de los autores. Los ciudadanos disponen exactamente de los mismos recursos para presentarse en el mundo de la literatura que en el siglo XIX, vosotros habierais apreciado grandemente esta igualdad a sociedad.

EL SOCIALISTA de Madrid. Órgano Central del Partido Obrero Español. Se reciben suscripciones en la Administración de “La Vanguardia”. Precio para la Argentina por trimestre un peso moneda nacional por trimestre y para el Exterior un peso veinte centavos. Pago adelantado. 37 p.

EL GRITO DEL PUEBLO de Montevideo. Periódico obrero. Administración Uruguay 355 — Montevideo. 38 p.

LA RIVENDICAZIONE.—Periódico socialista en idioma italiano.—Aparece los sábados.—Precio de la suscripción por trimestre, p. 1,50; por mes, 0,50; número suelto, 0,10.—Relación y administración: calle Cuyo, 1781.

PARTIDO SOCIALISTA

- Comité Ejecutivo del Partido. Secretaría: Chile 1159. Centro Socialista Obrero, Chile 1159. Club Vorwarts, Riocans 1141. Centro Socialista Universitario, Chile 1159. Centro Socialista de Barracas al Norte, Australia 1131. Club Socialista de Balvanera, Matheu 71. Club Socialista del Pilar, Peña 727. Agrupación Carlos Marx, Rioja 468. Club Socialista de San Bernardo. Lezama, Potos 1718. Agrupación Socialista 1 de Mayo, de Flores y Caballito, calle Florida entre Independencia y Sud América, Flores. Agrupación Socialista de 1908, calle 1 entre 35 y 36, Toleosa. Unión (Gremial) Obrera Socialista, Paraná. Centro Socialista de Quilmes, Quilmes. Club Socialista Obrero, San Antonio de Areco. Club Vorwarts, Balcarce 380 [Rosario de Santa Fé.] Centro Socialista Obrero, Tucumán. Federación de Trabajadores de Santa Fé, calle Gobernador Grepp, esq. Jujuy, número 602. Centro Socialista Obrero, Córdoba. Club Socialista Obrero, Junín. Centro Socialista del Tigre y San Fernando, Tigre. Centro Unión (Gremial) Socialista, Concordia [Prov. de Entre Ríos].

OFERTA DE TRABAJO

- DOCTOR GUIDO BUTI.—Oculista.—Buenos Aires, Caballito 4011.—Días hábiles de 1 a 4. Fiestas de 9 a 11 a. m.—La Plata, calle 49 núm. 683. Días hábiles de 8 a 10 a. m. 46
- GABRIEL POURCIEL.—Pintor letrista.— Calle Rioja 458. 45
- PINTORES SE ENCARGAN DE TODA CLASE de blanqueo y pintura. Santiago del Estero 2037.
- MANUEL GARCÍA OFRECE SUS SERVICIOS como sastres en condiciones ventajosas para los compañeros. Marpa 472, p. 2125. 41
- LUIS VASSARRO, PINTOR EMPAPELADOR y restaurador, se encarga de todo trabajo perteneciente al ramo. Precios módicos, calle Belgrano 3347. 41
- PINTORES.—SE ENCARGAN DE TODA CLASE de blanqueo y pintura. Viamonte 1784, pieza 8. 31 a 34
- A. JONVILLE Y H. CURT.—SE CONSTRUYEN chales, techos, puentes, galpones, escaleras para edificios. Especialidad en armazones, mostradores de negocios y escritorios, puertas, persianas, etc. Precios módicos. Buenos Aires, calle 1ª Catamarca núm. 760. 39
- JOSÉ REAL.—Tollero y alfombrero.—Se encarga de coser y laburar alfombras y estereras; se hacen y colocan toallas; se levantan y sacuden alfombras.—Se reciben órdenes por carta. Almirante 1519.
- PLANCHADORA.—Prontitud, puntualidad y buen trabajo. Calle Progreso 1946 [Corrales].
- DEMANDA DE PRODUCTOS
- SE DESEA COMPRAR UNA MAQUINA DE imprenta, nueva o en buen uso, de las llamadas prusianas, platina horizontal, luz interior de rama 54 ó 56 por 35 centímetros, motor e imprenta 50 por 32, adaptada a pedal y a brazo. Dirigirse a José Muñoz, Imprenta Popular, Azul F. C. S. 42 a 45

OFERTAS DE PRODUCTOS

AL PALACIO DE CRISTAL.—Ropa baratísima para niños, trajectos fantasia desde 3 pesos, sacos para niños de café, pantalones de esmirá a 3,50.—144 Arce, 144. 34 a 32

EL DERECHO A LA PEREZA.—Acaba de aparecer El derecho a la pereza, de Lafuente. En venta en la imprenta Elzeviriana, Piedad 1200. Precio de 0,30 centavos. 41

VERANO 1896.—Exposición general de las novedades de Verano.—Avenida de Mayo—calle Perú—calle Victoria.—A la Ciudad de Londres. 37 a 41.

TINTORERÍA RIVADAVIA.—4400 Rivadavia esquina a Matheu.—Unión Telefónica, núm. 4476.—Servicio especial de limpieza en 24 horas. Precios sin competencia. Buenos Aires. 37 a 41.

ALMACEN DE COMESTIBLES Y BEBIDAS.—de Pablo Gattu—calle Saíta 609 esquina Chile 1201—Buenos Aires. 37 m.

IMPRESIÓN INDUSTRIAL de A. Iiter, Cangallo 1040. Impresión de periódicos, carteles circulares y toda clase de trabajos del ramo. Aquí se imprime “La Vanguardia”. 34 a 32

IDEALES—CIGARRILLOS DE TABACO HABANO de la acreditada casa de La Sín BOMBO a 20 cts. Perú 75. Sucursal Córdoba 454, Rosario 314 a 52

LIBRERÍA Y PAPELERÍA LA POPULAR.—Útiles de escritorio y folletos socialistas.—Las sociedades obreras tienen rebaja en los precios. Abono a la lectura. Montevideo 597, Buenos Aires. 39

LIBRERÍA GLIPTODON.—LIBROS DE COLECCIÓN y folletos socialistas; papelería y útiles de escritorio.—Rivadavia 2350. 41 a 44

MAQUINAS DE COSER, de todas clases y sistemas más baratas que en cualquier otra parte. Se hallan en venta en el depósito 170—Entre Ríos—174. 36 m

HOTELES, CAFES Y SIMILARES

CAFE.—Se despacha sin ceremonia y se exige buenas formas. Facturi 547.

RESTAURANT ESPAÑOL Alfonso XIII.—de José y Enrique Portela.—Piezas amuebladas, se reciben pensionistas y se llevan viandas a domicilio, esmero y prontitud en el servicio.—precios módicos.—Belgrano 431 Buenos Aires. 34 a 40

HOTEL COLON.—Café y billares; pensión y piezas amuebladas. Calle Roszco, a media cuadra de la Estación E. C. C. A.—Tigre. 33 a 52

CAFE ET BILLARDS de los PIRENEES, de Juan Pazus, Boulevard Entre Ríos 184 Buenos Aires 36

STADT ALTONA.—Deutsches und Englisches Restaurant. Lunch room.—Friedrich-Gutschmidt.—Pasado Colon 379.—Buenos Aires.

AVISOS VARIOS

CASA DE CAMBIO y comisiones en general. Pasado para Europa, Calle Chacabuco 192.—Pro. Ayarza. 32 a 52

CORREDOR DE AVISOS.—SE NECESITA EN esta administración; se pagará buena comisión. Ocurrir calle Belgrano 426. 41

SOCIEDAD COSMOPOLITA DE OBREROS CURTIDORES.—La secretaria de esta sociedad se ha trasladado a la calle Progreso, 1029. 43

SOCIEDAD DE OFICIALES SASTRES.—Secretaría, calle Corrientes 1732.

AGrupación CARLOS MARX.—La correspondencia a nombre de Antonio Chacon; Rioja 468, pieza 34.

DIVERSIONES PÚBLICAS

TEATRO DORA.—Compañía de teatro-guineana y acrobata.—Funcion todas las noches. Domingos y días festivos dos funciones.

que sea la expresión mucho más sincera de la opinión que lo habría podido ser en vuestro tiempo, cuando el capital privado la interviene, y la dirige, para hacer dinero en primer lugar, y no preocupándose sino en segunda línea del interés y de las aspiraciones del público. —Pero—dice—si el gobierno suprime los periódicos a expensas del público, ¿cómo puede dejar de intervenir en su política? ¿Quién nombra los directores sino el gobierno? —El gobierno no soporta los gastos de los periódicos, no nombra sus directores, no ejerce ninguna influencia sobre su política,—respondió el doctor.—Son los lectores del periódico los que costean su publicación, los que eligen el director y los que pueden si no les da gusto. Espero que no dieris que una prensa así no es el órgano libre de la opinión pública. —Decididamente no. Pero, ¿cómo es practicable ese sistema? —Nada más sencillo. Suponed que alguno de mis vecinos y yo deseamos tener un periódico que refleje nuestras opiniones o consagrado especialmente a nuestra localidad, a nuestra profesión. En tal caso hacemos gestiones a la prensa, le entregamos suscripciones en número suficiente para cubrir los gastos anuales de la publicación. Las suscripciones son cobradas mediante las cartas de crédito de los suscriptores, lo que responde a la nación de los gastos del periódico, ella obra como un simple depositario, sin responsabilidad, y sin el derecho de negar su crédito. Los suscriptores eligen un director, quien, si acepta el puesto, es encargado de todo otro servicio mientras dura su nueva ocupación. En vez de pagarle un sueldo, como en vuestra época, se indemniza a la nación por retirar un ciudadano del servicio general. Dirige su periódico exactamente como lo hacen vuestros directores, con excepción de que no tiene cuentas que rendir a comanditarios, ni intereses privados que defender en detrimento del bien público. Al concluir el primer año, los suscriptores reelegen al director o ponen otro en su puesto. —Pero cómo pagar a vuestros redactores, a falta de dinero? —El director estipula con ellos el precio de su permanencia. El importe es transferido del crédito de garantía del periódico a su crédito individual, y se le concede una cantidad del servicio por una duración proporcional a su importe, asimismo, como si uno que a los donos autores, Abadía por ejemplo, por regla general, es el jefe del director a un día y sigue en el cargo durante mucho tiempo los suscriptores se reservan el derecho de despedirlos cuando deseen, o por falta de aptitud para el cargo.

—Temo no poder daros ni aun ese consuelo,—respondió el doctor.—Desde un día, cuando la prensa no es de ninguna manera un negocio, mejor órgano de la opinión pública que los periódicos. Hoy, cuando un ciudadano puede manifestar su opinión, publica un libro o un folleto. No es esto decir que carezcamos de periódicos, sino que estamos perdiendo el tiempo en el que se debería haber publicado el libro o el folleto. —Temo no poder daros ni aun ese consuelo,—respondió el doctor.—Desde un día, cuando la prensa no es de ninguna manera un negocio, mejor órgano de la opinión pública que los periódicos. Hoy, cuando un ciudadano puede manifestar su opinión, publica un libro o un folleto. No es esto decir que carezcamos de periódicos, sino que estamos perdiendo el tiempo en el que se debería haber publicado el libro o el folleto.

—Temo no poder daros ni aun ese consuelo,—respondió el doctor.—Desde un día, cuando la prensa no es de ninguna manera un negocio, mejor órgano de la opinión pública que los periódicos. Hoy, cuando un ciudadano puede manifestar su opinión, publica un libro o un folleto. No es esto decir que carezcamos de periódicos, sino que estamos perdiendo el tiempo en el que se debería haber publicado el libro o el folleto.